
 

Protokoll Stadteilkonferenz  „Gemeinsam Hardt“ 

Vom 13.06.2024, 19:00 Uhr, Moderation: Sarah Delfing 

Anwesende Personen: 51 

1. Tagesordnungspunkt: Bericht zum Stand der genehmigten Projekte der Stadtteilkonferenzen 

aus 2023 

1. Heiko Raffel 

- physische Umsetzung Plauderbank als Maßnahme zur „Einsamkeitsprävention“ 

- An-/Neupflanzung von Birnbäumen im Pestalozzipark  

2. Manfred Jungblut 

- Eröffnung Niedrigseilgarten Agatha Schule (große Resonanz während und 

außerhalb der Schulzeit) 

- Neugestaltung Schaltkasten im Kreuzungsbereich an der Sankt Nikolaus Kirche 

- Stand beim Anlegen einer Blumenwiese und der Reaktivierung einer alten 

Streuobstwiese im Bereich Ziegelstraße/Ottersteig. 

 

2. Tagesordnungspunkt: Bürgermeister Stockhoff zum Thema Hochwassergefahren und 

Hochwasserschutz im Dorstener Stadtgebiet (Beginn 19:15) 

1. Grundsätzlich ist die Sicherheit im gesamten Dorstener Stadtgebiet gewährleistet, 

Überwachung und Kontrolle kritischer Bereiche durch die Stadt und die 

Wasserverbände; 

2. Vorsorge, Unterhaltung, Prognosen und Vorgaben durch Wasserverbände (EGLV 

(Emscher Gen., Lippe-Verband)) 

3. Daten zu Pegelständen, aktuell gültigen Warnstufen und Niederschlagsprognosen 

sind im Internet verfügbar 

4.  Landes- und lokale Behörden sind für die Einhaltung und Kontrolle gesetzlicher 

Grundlagen zuständig.  

Bürgermeister Stockhoff weist jedoch auch darauf hin, dass darüber hinaus jeder Bürger auch 

selbst zur eigenen Risikovorsorge angehalten ist. Eine individuelle Förderung durch die Stadt 

erfolgt nicht, da vorhanden Fördermittel zum Schutz kommunaler Gebäude und somit des 

Gemeineigentums eingesetzt werden.  

Einen Überblick bzw. Informationen über mögliche aktuelle öffentliche Förderprogramme 

sind auf der Internetseite www.dorsten.de abrufbar. 

Weitere Punkte der Ausführungen von Bürgermeister Stockhoff waren: 

- Der THW-Einsatz auf der Hardt, um das Wasser über die Dücker in die Lippe zu leiten 

(Darstellung technische Notwendigkeiten und Umsetzungsmaßnahmen). 

- Die Neufassung/Anpassung Hochwasserschutzgesetz welches ursächlich ist für die 

Verzögerungen bei der Realisation einzelner Baugebiete im Dorstener Stadtgebiet. 

- Die Notfallflyer der Stadt Dorsten werden aktuell überarbeitet und anschließend für die 

Öffentlichkeit bereitgestellt. 

 

3. Tagesordnungspunkt: Vorstellung der aktuellen Budget-Anträge 

- Sarah Delfing erläutert die Rahmenbedingungen an exemplarischen Altprojekten 

- Vier Anträge liegen zur Abstimmung vor, die Stromkästen aus dem letzten Jahr 

wurden noch aus Restmitteln 2023 finanziert 



 

1. Antrag: Natur-Sitzsteine im Pestalozzi-Park 

o Sitzsteine auf bisherigem Bolzplatz sollen dieses Jahr realisiert 

werden 

o Grillstätte ist für das nächste Jahr geplant (nicht Gegenstand 

des Antrages)  

o Ziel: Belebung Pestalozzipark + öffentlicher Treffpunkt 

o Gesamtstrategie Pestalozzipark soll wird erarbeitet, Veranstaltungen wie 

Winterfest + Nikolauszug, Maibaumfest sollen mit berücksichtigt werden 

o Durchmesser des Steinkreises: 5-6 Meter, kein geschlossener Kreis 

o Frage aus Publikum: Standort wird in Frage gestellt, Vorschlag: 

Alternativstandort im Pestalozzipark, Standortfrage ist noch nicht final 

geklärt. 

o Ergänzung zur Vorstellung: Grillrost (zukünftiges Vorhaben) evtl. nicht 

dauerhaft vor Ort, um verantwortungsvolle Nutzung sicher zu stellen 

o Erneute Frage nach Standort aus dem Publikum, Kritik an weiter Entfernung 

zu den Parkplätzen. Einwand der Antragssteller: Lage vermutlich nah am 

Parkplatz des SV Dorsten-Hardt. 

o Frage aus dem Publikum nach Zeitpunkt und Verortung, da Baustelle am 

Pestalozzipark für 3 Jahre die Nutzung durch die Baustellenatmosphäre 

einschränkt. 

2. Antrag: Bemalung Telekomkasten Fährstraße 

o Standort schräg gegenüber vom Aldi 

o Geplantes Motiv: historisches Bild vom Bau des Kanals (alter 

Eimerkettenbagger o. ä.) 

o Hr. Stockhoff erläutert, dass die meisten Verteilerkästen relativ unkritisch 

umgestaltbar sind, Ausnahme: Vodafone lehnt diese aus nicht näher 

bekannten technischen Gründen ab. 

3. Antrag: Bolzplatz Pestalozzipark 

o Nutzung des Bolzplatzes aktuell auf Grund des Zustandes nicht möglich 

o SV Dorsten-Hardt würde die Fläche als Multifunktionsspielfeld nutzen, kein 

reiner Kunstrasenplatz 

o Nutzung auch durch Schulen und KiTa möglich 

o Großer Vorteil für Sportplatzolympiade 

o Bewirtschaftung durch Platzwart (SV DH) 

o Nur Anschubfinanzierung, Gesamtsumme der endgültigen Maßnahme: 

60.000-90.000 €, viele Fördermöglichkeiten sollen genutzt werden 

o Vorschlag: Dafür alten Bolzplatz stilllegen, da dieser ohnehin nicht mehr 

nutzbar ist 

o Hr. Stockhoff: Planung muss noch mit Stadt geklärt werden, der Platz sollte 

nachts geschützt werden 

4. Antrag: Verschönerung Stromkasten Storchsbaumstraße/Gahlener Straße 

o Der SV Dorsten-Hardt möchte einen der drei Kästen verschönern 

o Motiv steht noch nicht fest 

Pause 

4. Tagesordnungspunkt: Abstimmung über die aktuellen Budgetanträge: 

1. Antrag: Natur-Sitzsteine im Park 

Kosten: 1.000,00 € (Eigenanteil: 250,00 €) 

Mittel aus dem Stadtteilbudget: 750,00 € 

Entscheidung: mehrheitliche Zustimmung 



 

2. Antrag: Gestaltung Verteilerkasten (Telekom) Fährstraße 

Kosten: 650,00 € (Eigenanteil: 162,50 €) 

Mittel aus dem Stadtteilbudget: 487,50 € 

Entscheidung: mehrheitliche Zustimmung 

3. Antrag: Bolzplatz Pestalozzipark 

Kosten: 4.00,00 € (Eigenanteil: 1.000,00 €) 

Mittel aus dem Stadtteilbudget: 3.000,00 € 

Entscheidung: mehrheitliche Zustimmung 

4. Antrag: Verschönerung Stromkasten Storchsbaumstraße/Gahlener Straße, Kosten: 

650,00 € (Eigenanteil: 162,50 €) 

Mittel aus dem Stadtteilbudget: 487,50 € 

Entscheidung: mehrheitliche Zustimmung 

 

5. Tagesordnungspunkt Kurzberichte zu laufenden Bauprojekten auf der Hardt 

Kurzberichte zu laufenden Bauprojekten auf der Hardt durch Herrn Stockhoff, Sachstände 

Baugebiete an der Ecke Kirchhellener Allee / Seikenkapelle, geplantes Neubaugebiet am 

Nonnenkamp, Vorhaben Nilokausquartier. Insgesamt keine wesentlichen neuen Fortschritte 

gegenüber dem letzten Bericht 

Vorschlag aus dem Auditorium: Automat für Mehrweg-Grablichter (Beispiel Friedhöfe 

Dorstener Landgemeinden) 

 

6. Tagesordnungspunkt: Ankündigungen 

- Termine Grünschnittcontainer: Jetzt wöchentlich an bekannter Stelle am AWO-Parkplatz 

- Termine Kultursommer: Informationen und Termine finden sich unter: 

https://www.dorstenerkultursommer.de/ 

- Weihnachtssingen: auch in diesem Jahr ist das Weihnachtssingen im Pestalozzipark 

geplant, weitere Informationen folgen rechtzeitig. 

- Nachtrag: Termin für die nächste Stadtteilkonferenz: 07.11.2024, der Ort wird noch 

bekannt gegeben. 

 

7. Tagesordnungspunkt: Verschiedenes Hinweise aus dem Auditorium 

- Vorstellung Angebote für Senioren durch Heiko Raffel 

- Bericht über Vandalismus auf dem Hardter Friedhof 

- Bericht über Hundekot an der (südlichen) Bankette Ziegelstrasse/vor dem Zaun vom 

Sportplatz  


